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 SESION ORDINARIA DEL CONSEJO CIUDADANO DE ECOLOGÍA 
 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las diez y nueve horas del día doce de abril del año dos mil doce, 
en la Sala de Juntas del Consejo de Participación Ciudadana, ubicada en 8 oriente 1014 (12 norte 607), 
Barrio El Alto, Puebla, Pue.; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción 
I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en 
cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 
  

CONSEJEROS 
 
Ing. Israel Garza Vargas.  Presidente del Consejo Ciudadano de Ecología.  
Biol. Ana María Tapia Rojas.  Secretaria del Consejo Ciudadano de Ecología. 
Lic. Araceli Rojas Oropeza de Oliva.  Consejera.  
C. Bertha Galicia Gutiérrez.   Consejera. 
Tec. David Silva Aguilar.  Consejero.  
A. C. Enrique Olarte Aguilar.  Consejero. 
L.A.E.  Ma. de Lourdes Ramírez Meneses. Consejera.  
Arq. Francisco Miguel Carreto Castro.  Consejero Suplente del Arq. José Luis Augusto de 

la Cruz Galicia Osorio.  
Biol. María de la Luz Hernández Díaz. Consejera. 
 

AUTORIDADES E INVITADOS  
 
Ing. Sergio Rodríguez Muñoz.  Director Ejecutivo de Protección al Ambiente.  
Mtro. Ismael Couto Benítez.  Coordinador de Vinculación y Participación 

Ciudadana, Secretaría de Medio Ambiente y 
Servicios Públicos.  

Abog. Miguel Ángel Limón Ramírez.  Asesor jurídico de la Regidora de Ecología. 
Ing. Víctor F. Ramírez Cabrera.  Comisión Estatal de Agua y Saneamiento.   
Lic. Ana Sofía Luna.   Directora de Vinculación y Proyectos Sociales 

SSAOT.   
Mtra. Mariana Negrete.  Jefe de Promociones de Fondos, Secretaria Medio 

Ambiente y Servicios Públicos del H. Ayuntamiento.    
Pablo García Guzmán.  Invitado.  
Lic. Felipe de Jesús González Camarena.  Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana. 
 
Con el propósito de celebrar la sesión ordinaria de Consejo correspondiente al mes de abril de 2012                           
con el siguiente:  

ORDEN DEL DÍA 

 
1. Lista de asistencia, declaratoria del Quórum y apertura de la sesión. 
2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior. 

3. 
Seguimiento a la revisión de los Artículos 1719 al 1928 del COREMUN, a cargo de la Reg. 
Verónica Mastretta. 
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4. 
Presentación del Plan de acción climática municipal, a cargo del Mtro. Ismael Couto Benítez, 
Coordinador de Vinculación y Participación Ciudadana Secretaria de Medio Ambiente y 
Servicios Públicos.  

5. 
Presentación sobre el Programa “Basura Cero”, a cargo del M.C.  Juvencio Monroy, integrante 
del Consejo Ciudadano de Ecología. 

6. 
Avances del Foro de evaluación del medio ambiente, a cargo del Técnico David Silva Aguilar, 
integrante del Consejo Ciudadano de Ecología. 

7. 
Avances y reportes de las Comisiones de Recursos Hídricos y de manejo de Residuos en el 
municipio. 

8. 
Asuntos generales. 

• Recopilación de acuerdos tomados en la sesión.  
 

LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN. 
 

Ing. Israel Garza Vargas.- Inició  la sesión ordinaria del Consejo Ciudadano de Ecología. Declaró el quórum  
y apertura de la sesión.  
 

LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. 
 
Ing. Israel Garza Vargas.- Leyó el orden del día y  se aprobó del acta de la sesión anterior.  
 

PRESENTACIÓN DEL FORMATO PARA LA REVISIÓN DE LOS ARTÍCULOS 1719 AL 1928 DEL 
COREMUN A CARGO DE LA REGIDORA ANA MARÍA VERÓNICA MASTRETTA GUZMÁN. 

 
Ing. Israel Garza Vargas.- Dio la palabra a al Abog. Miguel Ángel Limón Ramírez en relación al punto 
número tres del orden del día. 
 
Abog. Miguel Ángel Limón Ramírez.- Disculpó  a la regidora por  motivos de trabajo no asiste. 
Los trabajos de las reformas al COREMUN se van a ver suspendidos, en tanto se termine la ejecución del 
Plan de Gestión Ambiental. 
  
Ing. Israel Garza Vargas.- Solicitó que  la Regidora les presente a este Consejo el Plan de Gestión 
Ambiental.  Preguntó para cuando iniciarán estos trabajos del COREMUN.   
 
Abog. Miguel Ángel Limón Ramírez.- Contestó que el Plan de Gestión Ambiental se llevará un 
aproximado de 4 a 5 meses.  
 
Ing. Israel Garza Vargas.- Solicitó al Tec. David Silva Aguilar de la comisión de residuos que proponga ya 
cosas en una sesión del Consejo y le propuso también en materia de agua tocar esos puntos. Preguntó a 
todos los Consejeros si les llego el documento y si ya hicieron algunas anotaciones. Dio paso al punto 
cuatro del orden de día. 
 

PRESENTACIÓN DEL PLAN DE ACCIÓN CLIMÁTICA MUNICIPAL, A CARGO DEL MTRO. ISMAEL 
COUTO BENÍTEZ, COORDINADOR DE VINCULACIÓN Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA SECRETARIA 

DE MEDIO AMBIENTE Y SERVICIOS PÚBLICOS. 
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Mtro. Ismael Couto Benítez.- Informó  que el Plan de Acción Climática Municipal es un documento en 
proceso y al final de esta sesión les pasaran un material para hacer un ejercicio de validación de algunas 
medidas. De la presentación del Plan de acción climática municipal ya cuentan los consejeros, para su 
conocimiento. 
 
Ing. Israel Garza Vargas.- Consultó de que tipo de transporte colectivo.  
 
Mtro. Ismael Couto Benítez.- Refirió que es la implementación del uso de transporte obligatorio escolar y 
los centros de trabajo.    
 
Ing. Israel Garza Vargas.- Continuo con el punto seis exposición del Técnico David Silva Aguilar. 
 

AVANCES DEL FORO DE EVALUACIÓN DEL MEDIO AMBIENTE, A CARGO DEL TÉCNICO DAVID 
SILVA AGUILAR, INTEGRANTE DEL CONSEJO CIUDADANO DE ECOLOGÍA. 

 
Tec. David Silva Aguilar.- Mencionó que la propuesta ya fue aprobada en el Consejo Estatal de Ecología. 
La propuesta que el hace es la siguiente: 
 

1. Justificación 
2. Medición de la problemática de la contaminación para entregar a autoridades. 
3. Los temas que más llaman la atención en este foro son: agua, los residuos, el aire, energía, 

políticas públicas y  consumo sustentable.   
4. Urbanización: (sic) Como se va a realizar el foro. 
5. Convocatoria: Convocar a verdaderos expertos en el tema. 
6. Etapas: Lugar, fechas, participantes, ponentes, universidades, programa. 
7. Planeación. 
8. Difusión: Publicación, convocatoria, propaganda y ruedas de prensa. 
9. Simulacro de foro con moderadores y voluntarios. 
10. Capacitación 
11. Mesas de trabajo, conclusiones. 
12. Foro con la entrega a autoridades y boletines de prensa para dar a conocer lo que se concluye. 
13. Recursos: Auditorios, un salón por mesa para que no haya “contaminación “de la información entre 

mesas de trabajo, 
14. Recursos humanos: Moderadores, secretarios, maestro de ceremonias. 
15. Recursos materiales: Propaganda, ruedas de prensa, área de coffee break, computadoras e 

impresora. 
16. Participaciones: Consejo Estatal de Ecología, Consejo Municipal de Ecología, universidades: la 

UVM, UDLAP, UPAEP,  Madero. 
17. Cámaras: CANACYNTRA, Sociedad Mexicana de Ingeniería Ambiental, ONG´S, medios de 

comunicación y estados vecinos.  
18. Patrocinadores 

 
Sugirió que se nombre una comisión para  éste evento. 
Exhortó a la participación de todos los integrantes de este foro y que presenten sus propuestas.  
Comentó que habrá una reunión extraordinaria para tratar los temas relacionados al foro. 
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Ing. Israel Garza Vargas.- Propuso se inviten a ciudadanos para que lleven propuestas una o dos 
cuartillas. Y hacer la memoria del foro. 
 
Técnico David Silva Aguilar.- Comentó que solo quieren gente con experiencia y con información verídica 
y concreta. 
 
Ing. Víctor F. Ramírez Cabrera.- Observó que entre los tópicos de ecología, comúnmente se dividen en 3 
agendas: Verde, Azul  y Gris. Agregó que no están completos los temas. 
 
Biol. Ana María Tapia Rojas.- Comentó que Puebla es una de las ciudades con mayor número de 
instituciones educativas para hacerlas participes.  
 
Técnico David Silva Aguilar.- Respondió que y ya están contempladas las universidades que cuentan con 
este tipo de licenciaturas en  medio ambiente y que los jóvenes de servicio social sean los encargados de 
hacer este foro y que los directores solo marquen las pautas.  
 
Ing. Israel Garza Vargas.- Sugirió que se abran varias fechas para la realización de estos foros para no 
cargarlo todo en una sola fecha y también para que todas las universidades que así lo quieran, sean 
participantes.  
 
A. C. Enrique Olarte Aguilar.- Agregó que hay una propuesta de crear una eco-plaza con el fin de dar a 
conocer todos los productos y servicios ecológicos que existen y que se adquieran fácilmente. Comentó que 
hay un inversionista dispuesto a ayudar a la realización de la eco-plaza. Pidió la participación de todos los 
involucrados en recomendar a algún conocido que ofrezca un producto o servicio para la realización de la 
eco- plaza.  
 
Ing. Israel Garza Vargas.- Pasan al  punto siete del orden del día.  
 

AVANCES Y REPORTES DE LAS COMISIONES DE RECURSOS HÍDRICOS Y DE MANEJO DE 
RESIDUOS EN EL MUNICIPIO. 

 
Técnico David Silva Aguilar.- Comentó que en el tema de residuos en el municipio ya existe la oferta de 
una bodega de 2,000 metros, dos vehículos y dos jaulas. Comentó que es muy importante hacer esta 
recolecta de residuos.   
 
Ing. Israel Garza Vargas.- Pasa al tema de asuntos generales: 

 
ASUNTOS GENERALES. 

 
C. Bertha Galicia Gutiérrez.- Agregó que hay mucha gente que quiere acopiar, separar y reciclar  
residuos, apoyada por muchas organizaciones e instituciones. Que no es necesario ampliar los rellenos  
sanitarios sino reducir los residuos. En lugar de invertir en estos rellenos, invertir en capital humano y crear 
empleos.  
Preguntó del parque público que esta en la 47 y 11 sur enfrente de mega cable. Preguntó si fue donado, 
regalado, vendido o que pasó con el y que irregularidades hay.  
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Ing. Sergio Rodríguez Muñoz.- Comentó que el compromiso es apoyar al Técnico David Silva en su 
propuesta por que les preocupa el medio ambiente y las inquietudes de los ciudadanos. Hay varias 
propuestas de plantar árboles y ayudar al medio ambiente.  La meta verde es de plantar 300 000 árboles. 
En un trabajo conjunto, en equipo.  
 
Técnico David Silva Aguilar.- Agradeció las palabras y pidió propuestas concretas. Mostró inconformidad 
con un ciudadano que abusó en el uso de la salida en un parque en Chapulco y Periférico.  
 
A. C. Enrique Olarte Aguilar.- Una vez mas pidió recomendaciones de productos y servicios para la eco 
plaza.  
 
Ing. Israel Garza Vargas.- Comentó que se hizo un oficio con respecto a la tala de árboles en La Calera, 
con su firma en representación de todos. Y que ya se hizo la revisión del proyecto del dictamen a la reforma 
del capítulo 17 del COREMUN y que se va enviar por correo las modificaciones que se hicieron.   
Comentó que la situación de los rellenos sanitarios es muy crítica, dramática y grave. 
 

ACUERDOS 
 

1. Mandar modificaciones del COREMUN.  
2. Leer el apartado de residuos del COREMUN y llevar propuestas para la siguiente sesión. 
3. Presentación del Plan de Acción de Cambio Climático 
4. Presentación de resultados de acción climática. 
5. Reunión del 18 de abril para el tema del foro. 
6. Mandar el listado de proveedores para la feria. 
7. Checar la situación del parque de la 47 poniente y 11 sur.  
8. Verificar la situación de Chapulco y Periférico.  

 
C. Bertha Galicia Gutiérrez.- Pidió conocer el proyecto ejecutivo del metro bus.  
 
Ing. Israel Garza Vargas.- Agradeció la participación de los asistentes y convocó a la siguiente sesión el 3 
de mayo de 2012.  


